



Presente. Lorenzo Córdova, expresidente del INE, en la cumbre Uniendo Mentes.

CUMBRE UNIENDO MENTES

Córdova acusa al INE de consentir que los partidos violen la ley

El expresidente del instituto alerta que se genera el terreno para acusar de fraude

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

Mientras los partidos violan la ley al adelantarse a los tiempos electorales para definir candidatos a la Presidencia de 2024, el Instituto Nacional Electoral (INE) ha actuado de forma condescendiente, criticó Lorenzo Córdova, exconsejero presidente del instituto, durante su participación en la cumbre Uniendo Mentes, organizada por la Coparmex.

"La ley es la ley, las precampañas arrancan, dice la ley, a partir de la tercera semana de noviembre, y que todos violen la ley no empareja el terreno", expresó en referencia a los eventos que realizan los aspirantes de Morena y la proyección de Va por México (PAN, PRI, PRD) para definir candidato con base en una elección primaria.

El ahora académico de la UNAM destacó que esto sólo genera un terreno para que después "tengamos en la mesa la acusación de un fraude, y frente a esa narrativa que se va a construir, estoy casi seguro, hay que construir desde la opinión pública una contranarrativa al fraude", dijo en la mesa La democracia y modernidad en riesgo.

En entrevista posterior, Córdova indicó que "no estamos viendo otro tipo de procesos sino la definición de las candidaturas presidenciales antes de tiempo".

Ante ese actuar, criticó el papel que ha jugado el INE bajo la presidencia de Guadalupe Taddei Zavala.

"Hasta ahora ha habido, ylo digo con mucho respeto, condescendencia a violaciones y el tribunal ha venido enmendado la plana", dijo.

Se le cuestionó si el INE era pasivo, pero consideró que simplemente sigue en fase de redireccionamiento. "Está encontrando sus nuevos equilibrios y definiciones, es normal, lo único que creo es que en la búsqueda de esos equilibrios y definiciones, tarde o temprano el INE va a tener que fungir como árbitro; si se claudica la función de árbitro, los jugadores se sienten legitimados para hacer lo que se quiera", apuntó.

Sobre la reunión de Taddei Zavala con el presidente Andrés Manuel López Obrador, la cual parece haber fincado una especie de "tregua" con la autoridad electoral, respondió que será algo temporal.